
Депутаты Шипулин и Валуев -
о спортивном прошлом 
и политическом будущем - 22:00

Былое и Дума

Родители уже пять лет 
платят по миллиону 
в месяц, чтобы не забирать      
дочь из роддома

Продолжение на  стр. 4 - 5   �
Перинатальный медицинский центр «Мать и дитя». Элитная клиника для состоятельных 
пациентов. Здесь вот уже почти 6 лет живет Саша. Читайте на  стр. 8 - 9   �

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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Дина КАРПИЦКАЯ

Помощницы у депутатов 
или мэров должны быть 
красивыми или умными? 
Такой выбор перед 
некоторыми слугами 
народа вообще не стоит...

ИЗ ЗВЕЗДЫ «ПЛЕЙБОЯ» - 
В ПРЕСС-СЕКРЕТАРИ?

Иначе как объяснить логику, например, 
руководителя фракции ЛДПР в Заксобрании 
Ростовской области Евгения Федяева, 
который еще летом 2019-го предложил на 
чиновничью должность звезду «Плейбоя» 
ростовчанку Марию Лиман (на снимке) - 
блогера и фотомодель в стиле ню?

Ничего такого, 
просто... голая 
политика
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Январь 
пн вт ср чт пт сб вс 
6 7 8 9 10 11 12

Февраль 
24 25 26 27 28 29 1

Март
9 10 11 12 13 14 15

Апрель
27 28 29 30 1 2 3

Май
пн вт ср чт пт сб вс 
4 5 6 7 8 9 10
11 12 13 14 15 16 17

Июнь
8 9 10 11 12 13 14

Ноябрь
2 3 4 5 6 7 8

Выходные дни
выделены
цветомРабочие дни

ВладимирЯрославль

Дмитрий КОЗУРОВ 

Начнем год всего 
с двух трудовых дней.

Накануне праздников думать о 
работе совсем не хочется, только 
строить планы на выходные. Вот 
Роструд и решил напомнить рос-
сиянам, сколько будем отдыхать в 
наступающем году. Благодаря го-
сударственным праздникам и пе-
реносу выходных нас ждет восемь 
коротких рабочих недель.

Неполной будет и последняя ра-
бочая неделя 2019-го - всего 2 дня. 

В 2020-м нас ждет восемь
коротких рабочих недель

Ярослав КОРОБАТОВ

Какое спиртное 
вызывает самое 
сильное похмелье.

Профессор Брайтон-
ского университета (Ве-
ликобритания) Хал Соса-
бовски внес свою лепту 
в обсуждение новогоднего 
меню. По его словам, кре-
пленые вина, такие как хе-
рес и портвейн, это верный 
способ быстро напиться. 
Они обладают высоким со-

держанием алкоголя (око-
ло 20 процентов) и одно-
временно хорошо всасыва-
ются в кровоток. В отличие 
от них водка, коньяк, ви-
ски и другие напитки с вы-
соким содержанием спир-
та медленнее усваиваются 
кровеносной системой, по-
скольку крепкий алкоголь 
подавляет работу клеток 
желудка.

Однако директор Ин-
ститута наркологиче-
ского здоровья нации 
Олег Зыков в коммента-

рии РБК усомнился в вы-
водах британского колле-
ги: «Сильное похмелье воз-
никает от того, что чело-
век выпил слишком много 
спиртного, и не важно ка-
кого, поэтому рассуждения 
о том, что херес хуже вод-
ки, не имеют под собой ни-
какого основания».

Газета нашего города 

Херес и портвейн 
на Новый год не пей!

Миллионы россиян 
заняты трудом,
который никому 
не нужен?
Читайте на стр. 7  �

5 221 000

Среда
18 декабря

№ 143 (27069) 2019 год
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ДИСКУССИЯ
Нужно ли платить 
подросткам за 
оценки и работу по 
дому?

ЗДОРОВЬЕ
7 простых советов, 
которые помогут 
не разболеться  
в сезон простуд

ТЕЛЕВИЗОР
Читатели «КП» 
выбирают лучшего 
телеведущего года 

В МИРЕ  
Снимки с дрона  
и любовь над облаками: 
названы лучшие 
свадебные снимки-2019

ТОЛЬКО На СайТЕ kp.ru

Дмитрий СМИРНОВ

Глава государства подписал 
несколько важных законов.

ТРУДОВаЯ В ВИДЕ ФайЛа
Сотрудникам отделов кадров в России 

через год станет немного легче работать, 
а гражданам страны  - легче оформлять 
разные справки. Владимир Путин подпи-
сал закон о «формировании сведений 
о трудовой деятельности в электрон-
ном виде». Имеющую чуть ли не столет-
нюю историю трудовую заменит спецфайл. 
В нем будет содержаться информация о 
трудовой деятельности и стаже каждого 
работника, а храниться он будет в ре-
сурсах Пенсионного фонда. Там будет 
записано даже больше, чем в нынешней 
книжке, - «сведения о работнике, месте 
его работы, его трудовой функции, об 
увольнении с указанием причины». Пере-
ход на электронные трудовые книжки нач-
нется с 1 января 2020-го и завершится к  
1 января 2021-го, но будет доброволь-
ным. Желающие смогут сохранить и 
бумажный вариант трудовой.

ПРОЩай, ФИНаНСОВый ГРаБЕЖ
«Банковскому роумингу» положен ко-

нец. До сих пор, переводя, например, 
деньги родителям в соседний регион с 
одной карты на другую приходилось пла-
тить 1% (или больше) комиссии, даже 
если это происходило между отделениями 
одного банка. Теперь, после подписания 
Путиным «закона об отмене комис-
сии за межрегиональные переводы 
между счетами граждан в одном бан-
ке», банкиры не смогут творить подобное.

ФСБ ОСТаЕТСЯ ДОМа
Уволиться из ФСБ и уехать за границу 

с января станет сложнее - отныне спец-
служба накладывает дополнительные обя-
зательства и после отставки. Президент 
подписал закон о временном ограниче-
нии права на выезд из России быв-
ших сотрудников ФСБ с максимальным 
сроком такого ограничения до 5 лет. То 
есть отставнику могут закрыть границу 
на несколько лет ради охраны гостайн.

«ПРЕЗУМПЦИЯ 
ПРИОБРЕТаТЕЛЯ»

С 1 января граждане, которые купили 
недвижимость у мошенников, но при этом 
опирались на информацию из госреестра, 
признаются добросовестными покупателя-
ми. Путин подписал закон о «презумп-
ции приобретателя». Добросовестным 
приобретателем недвижимости является 
тот, кто «полагался на данные госреестра, 
пока в судебном порядке не доказано, 
что он знал об отсутствии права на от-
чуждение имущества у лица, от которого 
к нему перешли права на недвижимость».

Президент 
отменил 
банковский 
роуминг

 ■ ДОКУМЕНТы
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Елена ГИЛЬМАНОВА

Остап Дроздов считает, что люди, не знающие  
украинской мовы, должны уехать из страны.

На Украине все должны знать украинский язык, поэтому русскоя-
зычные дети должны «исчезнуть как вид»: такое заявление сделал 
украинский телеведущий Остап Дроздов.

«С лица моей страны должны исчезнуть русскоязычные дети. Двуязыч-
ными, трехъязычными, четырехъязычными или чисто украиноязычными  
могут быть. А вот одноязычные русскоязычные - должны исчезнуть как 
вид», - заявил ведущий в соцсетях

Дроздов предложил людям такого «вида» уехать в страну, где им позво-
лят быть «одноязычными русскоязычными». В пример он привел Россию.

Украинский телеведущий заявил, что в незалежной 
«должны исчезнуть русскоязычные дети»

 ■ НУ И СОСЕДИ!

Александр КОЦ

А потом эти люди в своих 
телеэфирах выкатывают глаза 
и удивленно переспрашивают: 
«Фашизм? Фашизма на Украи-
не нет!» 

Идея сегрегации по-
украински, конечно, не новая. 
На прошлой неделе языковой 
омбудсмен Украины Татьяна 
Монахова предлагала штра-
фовать за «мову агрессора» 
в... детских кружках. В том же 

Киеве они, если что, почти все 
русскоязычные. Тренд такой в 
незалежной - детей насильно 
украинизировать.  

И это, пожалуй, лучшая 
иллюстрация того, против 
чего пять лет назад восстал 
Донбасс, понимая, что ждет 
русских в такой стране. «Их 
дети будут сидеть в подвалах, 
а наши ходить в школы», - обе-
щал в свое время Порошенко. 
А его сменщик, выскочивший 
на вершину власти на волне 

обещаний мира, теперь уже 
открыто поддерживает наци-
стов. «Вся Украина с тобой», - 
обратился он к футболисту 
Зозуле, которого болельщики 
в Испании подвергли обструк-
ции за его профашистские 
взгляды. Он их и не скрывает.

Когда в Харькове снесли па-
мятник Жукову, под началом 
которого воевал дед сегод-
няшнего президента Украины, 
Зеленский выставил оправ-
дываться перед журналистами 

пресс-секретаршу. Когда раз-
рушили барельеф Жукова в 
Одессе, он не сделал даже и 
этого. Но стоило задеть чув-
ства открытого нацика, сразу 
«Вся Украина с тобой». А поче-
му вся Украина не с Жуковым? 
Потому что президент больше 
боится тех, кого Жуков по-
бедил. 

И чем дольше он будет бо-
яться, тем больше будет таких 
вот остапов дроздовых и их 
борзости. А детей жалко.

ВЗГЛЯД С 6-го ЭТаЖа

Почему Зеленский не с маршалом 
Жуковым, а с нацистами? Он их боится

Обновленный «Сапсан»: 

Детям - место для игр, взрослым - 
зарядки для мобильников
Елена АРАКЕЛЯН

Поезд обновили  
в честь его юбилея.

Первый «Сапсан» отпра-
вился в путь 10 лет назад. К 
юбилею в РЖД решили его 
модернизировать.

Главные новшества
✓ В вагонах эконом-

класса кресла оснасти-
ли модулями для за-
рядки мобильников и 
USB-розетками. Можно ре-
гулировать себе освещение, 
а шторы заменили на более 
плотные. Это нововведение 
появилось по просьбам пас-
сажиров. В каждом вагоне 
есть кулеры с водой - не на-
до с собой таскать бутылки.

✓ В бизнес-классе - но-
вые кресла с обивкой из 
натуральной кожи, USB-
розетками, подстаканни-
ками и держателями для 
мобильников.

✓ В семейном вагоне 
(№ 10) оборудовали игро-
вую зону. 

Здесь же появилось спе-
циальное место для хране-
ния колясок. А в соседнем 

9-м вагоне можно вос-
пользоваться пеленаль-
ным столиком.

✓ В бистро теперь есть 
диваны. А рядом с барной 
стойкой - монитор с меню.

За два года, таким обра-
зом, обновят все 16 «Сап-
санов», которые сейчас 
бегают между Москвой, 
Санкт-Петербургом и 
Нижним Новгородом.
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За настольными 
играми поездка 

пройдет быстрее  
для детей и родителей.

Телеведущий 
Дроздов  

не замечает,  
что несет 
с экрана 

обыкновенный 
фашизм.  

Или делает  
вид, что  

не замечает? 
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72% россиян готовы отказаться 
от предновогодних празднований на работе 
в пользу денежных премий. И мы спросили:

А вам что важнее - 
корпоратив или премия?
Элина ДЕНИСОВА, сомелье:

- Я всегда за сплочение командного духа. Но обстоятельства 
сегодня могут быть разные - скажем, у детей грядет посту-
пление в вуз за плату. А вообще для сомелье сейчас горячая 
пора - мы не празднуем, мы сами людям создаем праздники.

Андрей ЛОСКУТОВ, президент 
«Российского сигарного союза»:

- Обсуждал тему корпоративов с коллегами недавно. Боль-
шинство это расценивают как стимулирующее мероприятие. 
Отказываться от него не хотят. Но, учитывая ситуацию в 
стране, стремятся провести нечто отличное от того, что при-
нято считать корпоративом, по сути, праздничное собрание 
коллектива.

Сергей ЗАЙЦЕВ, член «Союза борьбы 
за народную трезвость», психолог:

- Я активист ЗОЖ. А что такое корпоратив - коллективная 
пьянка. Для меня дороже семья. А для нее разве нужно, что-
бы я на корпоративе напился? Лучше б премия была - у меня 
семья многодетная, я бы потратил на сандалики-платьишки. 
А вообще нужен детский праздник, который бы ребятня по-
том вспоминала...

Виктор ЛАЗЬКО, завлабораторией 
луковых и бахчевых культур:

- Хоть директор нашего ВНИИ за «встречу без галстуков», 
лично мне это больше напоминает пир во время чумы. Я 
лично против, и я на них не хожу. Дали бы премию - я кому-
то из близких новогодний подарок бы купил. На корпоратив 
стремятся те, кто материально ущемлен, может, от реаль-
ности хотят уйти... 

Георгий СУХАРЖЕВСКИЙ, 
глава цветочно-подарочного бизнеса:

- У нас люди хотели бы получить премию. Чтобы спокойно 
уйти на праздники с деньгами. А на корпоратив надо потра-
титься, а бонусы какие? В небольшой компании - коллектив 
дружный, и нам особых мер по сплочению не нужно. Сделаем 
небольшой праздник для смены 31 декабря.

Игорь ДЕЛЬДЮЖОВ, глава Шереметьевского 
профсоюза летного состава:

- Лично я за премию. Праздник хорошо отмечать с друзья-
ми. А тенденция такова, что работодатель не создает единого 
коллектива, ему проще управляться с индивидуалистами. 
Притом в летных отрядах корпоративы уже прошли, а у нас 
20 декабря в клубе «Гнездо глухаря» выступят «Поющие 
пилоты», и мы для профсоюзных активистов выкупили три 
десятка билетов. Там и поздравим друг друга с наступающим.

За последние сутки наш сайт посетили
5 миллионов 221 тысяча человек

Картина дня: общество

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости

FM.KP.
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Дмитрий КОЗУРОВ

Россия 
не торопится 
отказываться 
от пальмового 
масла.

Меньше завозить 
продукта, споры о 
вреде которого до сих 
пор не утихают, не ста-
ли. Но хотя бы темпы 
роста импорта замед-
лились. Такие данные 
приводит в своем ис-
следовании междуна-
родная аудиторско-
консалтинговая сеть 
FinExpertiza. В 2018 го-
ду «пальма» была лиде-
ром среди всей снеди, 
ввезенной в страну.

Неужели дали ре-
зультаты все ограни-
чения? С 1 октября 
2019-го в России в два 
раза подняли НДС на 
пальмовое масло А с 1 
июля товарам с этим 
продуктом отвели осо-

бые полки в супермар-
кетах - там красуются 
ценники с аббревиату-
рой СЗМЖ (товары с 
заменителями молоч-
ных жиров).

- Эти цифры обман-
чивы. Мы считаем, что 
никаких изменений в 
потреблении пальмо-
вого масла в России не 
произошло, - сказал 
«КП» директор Масло-
жирового союза России 
Михаил Мальцев.

Его слова подтверж-
дает тот факт, что за-
возить «пальмы» стали 
все-таки больше - хоть 
и ненамного. 

По словам эксперта, 
в прошлом году им-
порт пальмового масла 
резко вырос из-за из-
менений в законода-

тельстве. До 1 января 
2018-го промышлен-
ники выбирали, что 
дешевле: пальмовое 
масло или российское 
растительное масло. 
Последнее еще нуж-
но было превратить 
из жидкого в твердое. 
Но власти ограничили 

двумя процентами со-
держание трансжиров 
в маргаринах и других 
продуктах. Перерабо-
танное растительное 
масло относится к 
трансжирам, а паль-
мовое - нет. Вот и 
стали последнего за-
купать больше.

- Сейчас спрос на 
пальмовое масло на 
внутреннем рынке 
стабилен, - расска-
зал Мальцев. - Рос-
сийские предприя-
тия закупают сырье, 
перерабатывают его и 
экспортируют полу-
чившийся продукт - 
нормальная практи-

ка ведущих экономик 
мира.

Теперь главная стро-
ка нашего пищевого 
импорта - это сливоч-
ное масло. Его за 9 ме-
сяцев года завезли на 
36,4% больше, чем за 
тот же срок года про-
шлого.

Такая «пальма» 
нужна самому
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Может, Евгений 
Федяев всерьез со-
бирается претендо-
вать на пост главы 
своего региона (вы-
боры губернатора 
пройдут в 2020 году)? 
Во всяком случае ка-
дровым вопросом он 
обеспокоился силь-
но загодя. Лиман он 
предложил на долж-
ность руководителя 
отдела по связям с 
общественностью 
обладминистрации.

А 25-летняя звезда 
взяла и согласилась! 
Правда, сильно оза-
дачилась, ведь ей 
пришлось бы из 
Лондона, куда 
она перееха-
ла недавно, 
вернуться об-
ратно в Ростов. 
Разгорелся скан-
дал, Федяеву при-
шлось отвечать на 
неудобные вопро-
сы. Он пытался от-
шутиться: типа это 
вообще-то был по-
литический юмор в 
пику его коллегам. 
И полномочий на-
значать кого-либо 
в администрации 
губернатора у него, 
депутата заксобра-
ния, нет. Но народ 
не сильно разбира-
ется в полномочи-
ях - написали, что 
Лиман станет пресс-
секретарем, все и по-
верили.

Шутка это была 
или нет, но у девуш-
ки имеется офи-
циальное письмо с 
предложением от 
Федяева.

- Вот, - показывает 
бумажку с символи-
кой и синими печа-
тями Мария. - Я сна-
чала посмеялась над 
ними и мягко напи-
сала у себя в Инста-
граме, что депутаты - 
хорошие конкуренты 
КВН и Комеди Клаб. 
А потом подумала и 
заявила, что соглас-
на.

- Вы правда были 
готовы на эту долж-
ность?

- Нет, конечно! Я 
хотела, чтобы все 
узнали, что проис-
ходит. Что депутаты 
тратят драгоценное 
время на глупости 
или шутки. Я до сих 
пор не понимаю - 
если у политиков 
какие-то разногла-
сия, зачем впутывать 
меня?

- А для вас какие-то 
последствия были?

- Хорошо, что я в 
этот момент было 
не в Ростове. Пото-
му что очень много 
агрессивных людей, 
которые уверены, 
что я получила пред-
ложение на эту долж-
ность через постель и 
буду транжирить го-

сударственные день-
ги. Не разобравшись, 
озлобились на меня. 
А я всего лишь хотела 
обернуть все во благо 
народа. С этим Фе-
дяевым мы даже не-
знакомы. Но теперь 
из-за него я не могу 
вернутся в родной 
город, считаю, это 
небезопасно.

Известный факт  - в 
Ростове-на-Дону очень 
много красивых деву-
шек (поэтому красот-
ка № 2 тоже оттуда!). 
И неудивительно, что 
попадаются настоящие 
королевы красоты даже 
среди рядовых чинов-
ниц. 

26-летняя Екатерина 
Герасимова, например, 

начальница одного из под-
разделений антикоррупци-
онного комитета города, а 
по совместительству «Мисс 
Шахты-2011». 

В свободное от работы 
время Катя катается на 
своем «Порше» и увлекает-
ся танцами на пилоне (кто 
не в курсе - шест, на кото-
ром крутятся стриптизер-
ши). Спортивный костюм у 
нее соответствует стили-
стике - кружевные трусики, 
чулки. Ну и, конечно, как 
без демонстрации своего 

спортивного образа жизни 
в интернете?  

Как удалось выяснить 
«КП», Екатерина Герасимо-
ва и сейчас при должности, 
борется с коррупцией (и 
это уже не шутки депута-
тов). А вот Инстаграм за-
крыла от посторонних глаз. 
Теперь ее пляски на пилоне 
доступны лишь избранным 
коллегам. Которые тща-
тельно оберегают Екате-
рину от звонков журнали-
стов. Сколько ни набирай, 
ответ: «Она вышла».

Трудовые
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А вот «Мисс Россия-2015» Со-
фья Никитчук (25-летняя на тот 
момент) даже ступить не успела 
на порог Госдумы, как тут же в 
ее адрес полетели обвинения и 
упреки. Дело в том, что в 2018 
году зампредседателя Комитета 
Госдумы по физкультуре, спор-
ту, туризму и делам молодежи 
Сергей Кривоносов вручил ей 
корочку своего помощника. На 
общественных началах, конечно 
же. То есть зарплата Софье не 
полагалась.

Но красавица явилась в здание 
в Охотном Ряду в деловом, на 
ее взгляд, костюме и сделала 
торжественное фото на зна-
менитой лестнице с 
гербом для своего 
Инстаграма. Это, соб-
ственно, все, что Софья 

успела сделать в политике, мгно-
венно нарвавшись на народный 
гнев. Даже пост свой радостный 
в Инстаграме снесла. И помощ-
ницей быть перестала. Сейчас 
депутат и его помощники всяче-
ски от нее открещиваются.

- Да, Кривоносов привлекал 
ее пару раз для молодежных ме-
роприятий, вот и все,  - сказал 
«Комсомолке» другой помощник 
депутата Эдуард Валентинович. - 
А потом работа не сложилась, 
у Софьи слишком плотный гра-
фик, и она другими делами за-
нимается.

Да, это точно. Снимается в се-
риалах, например «Со-
фия». Ну и в откровен-

ных фотосессиях, как 
и раньше. Пока не до по-

литики.

Депутатский длинноногий тыл

Пилон против коррупции

Красотка 
№ 3 

Екатерина Герасимова: 
тяжел заплыв 

в антикоррупционных волнах...

  Ничего такого, просто…     голая политика

Софья Никитчук даже голой 
пойдет по свету с российским флагом!
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Мария 
Лиман точно 

не потеряется 
на политической 

кухне...

Из звезды 
«Плейбоя» - 

в пресс-
секретари?

Окончание.
Начало 

на < стр. 1.
Красотка 

№ 1 

Красотка 
№ 2 
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 ■ ОТ АВТОРА

Всем можно, а им низ-з-зя?
Истории, когда на всенародное обозрение вдруг всплы-

вают эротические фото чиновниц разных мастей или по-
мощниц народных избранников, уже далеко не редкость. 

Правда, после этого девушкам ох как невесело. 
Но это наших политиков абсолютно не останав-
ливает. И вообще не ханжество ли это и дикое 
невежество - запрещать красивым и молодым 
девушкам, вставшим на путь госслужбы, делиться 
своими прелестями с народом? Уверена, законо-
дательные и чиновные мужи, принимающие их на 
работу, со мной согласятся: ведь какое-то неравно-
правие получается - всем можно, а им нельзя.

А может, уже стоит внести в Госдуму серьезный 
законопроект, в котором четко прописать, что «в 
свободное от работы время бюджетники (учителя, 
полицейские, чиновники, помощники депутатов...) 
имеют полное право заниматься хоть танцами на 
шестах, хоть нудизмом. И выкладывать это в интер-
нет». Чтобы не было лишних пересудов и увольнений.

Видимо, когда-нибудь россияне дождутся этого 
светлого часа. Вот подрастут длинноногие обще-
ственные деятельницы, станут сами законодателя-
ми - и нам не только голые ноги покажут, но весь 
свой политический потенциал.

резервы

Программа о закулисье большой 
политики «В коридорах власти» - 

по будням в 9.45 (мск) на Радио «КП»
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В общественно-
политической моло-

дежной организации «Молодая 
гвардия» (молодежное крыло 
«Единой России») более лояльны 
к безобидным увлечениям своих 
членов. И дерзости девушкам-
молодогвардейцам точно не за-
нимать.

Читинская активистка Ульяна Пу-
тинцева дерзнула попробовать свои 
силы на конкурсе красоты в Китае. 
Заказала фотосессию, снялась в са-
мых разных позах и нарядах (и без 
нарядов). Как оценило китайское жю-
ри данные нашей политической ак-
тивистки, неизвестно. А вот здесь, в 
России, - по достоинству, выставив на 
всеобщее обозрение. Ну не прятать 
же такую красоту, действительно.

«Странно, что они (фотографии) 
заинтересовали кого-то спустя два 
года. С моей стороны было необду-
манным поступком размещение их в 
соцсетях», - признала Путинцева на 

своей странице ВКонтакте. И с 
должности ее никто, кстати, не 
убирал. Ульяна так до сих пор и воз-
главляет штаб «Молодой гвардии» в 
Забайкальском крае.

Через эту организацию, кстати, 
политический олимп покорили мно-
гие молодые и дерзкие девушки. 
Например, звезда реалити-шоу 
«Холостяк» Ирина Володченко 
прямо с экранов ТВ подалась в по-
литику  - сначала стала помощни-
цей депутата Евгения Федорова 
(еще об одной помощнице этого 
же депутата, Марии Катасоновой, 
читайте ниже). Трудилась в стенах 
Госдумы. Но в итоге позже тоже на-
шла себя в «Молодой гвардии», где 
она член координационного совета 
и руководитель Центра социологии 
студенчества. А по совместитель-
ству популярный блогер, который 
радует своих подписчиков пикант-
ными фото, ну и про политику не 
забывая.

Вообще депутатам Госдумы 
есть где разгуляться. По пра-
вилам у них может быть до 40 
помощников на общественных 
началах. Ограничений ни по 
полу, ни по возрасту, ни по 
длине ног никаких нет. У того 
же Евгения Федорова, чле-
на Комитета ГД по бюджету 
и налогам, несколько лет ра-
ботала Мария Катасонова 
(сейчас ей 26 лет). Набрав-
шись опыта, Мария и сама 
было подалась в депутаты  - 
выдвинулась, но не прошла, 
голосов не хватило. Мария  - 
очень яркая личность, заявив-
шая о себе во многих сферах 
общественно-политической 
жизни страны. Активист Наци-
онального освободительного 
движения, член парламентско-
го клуба «Российский сувере-
нитет», вице-президент Фонда 
развития русско-французских 
исторических инициатив. А в 

свободное время Мария при-
нимает участие в фотосесси-
ях, летает на вертолете над 
Лазурным Берегом, ходит по 
красным дорожкам фестива-
лей. И вообще живет полной 
жизнью.

- На вашей личной стра-
ничке в соцсети много та-
ких фотографий, который 
вызывают у некоторых 
желание написать что-то 
нелицеприятное. Ваша ре-
акция на такие коммента-
рии? - спросила я у Маши.

- Я не реагирую на коммен-
тарии. Люди видят то, что им 
удобно видеть, и зачастую к 
реальному положению дел 
это мало относится.

А все вопросы про внеш-
ность Маша проигнорирова-
ла, назвав их сексистскими.

- Обсуждать внешность в 
контексте работы глупо, - от-
резала она. Подготовила Дина КАРПИЦКАЯ.

Очень обаятельный суверенитет

Молодые и сексуальные 
гвардейцы

Красотка
№ 6 

Красотка 
№ 4 

Красотка 
№ 5 

Мария Катасонова: готовясь в политики, 
надо овладеть всем багажом знаний, 

накопленным человечеством!
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  Ничего такого, просто…     голая политика

Ульяна Путинцева: 
политика должна быть 
максимально открытой.

Ирина Володченко: 
- Вперед, друзья, и шире шаг!..

FM.KP.
RU
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■■ Тенденция 

Павел ЧЕРНЫШОВ

Сотрудники■автогиганта■
ударили■антисанкционным■
автопробегом■по■европе.

В Нижнем Новгороде финиши-
ровал международный автопробег 
#SaveGAZ. Рабочие Горьковского 
автозавода проехали пол-Европы, 
чтобы привлечь внимание мировой 
общественности к проблеме влияния 
американских санкций на положение 
рабочих автомобильной отрасли.

В■ЧеРнОМ■СПиСКе■
МинФинА■США

Флагман российского автопрома 
Горьковский автозавод рожден в 
тесной кооперации между Россией 
и Америкой. На протяжении своей 
истории ГАЗ работал с американ-
скими «Фордом», General Motors и 
Chrysler, с европейскими компания-
ми Daimler и Volkswagen. Кроме того, 
сегодня ГАЗ работает с зарубежны-
ми партнерами в 40 странах мира, в 
которые экспортируется продукция 
предприятия.

Но все проекты международного 
сотрудничества оказались под угро-
зой в апреле прошлого года, когда 
ГАЗ был включен в черный список 
минфина США. Санкции могут оста-
новить экспортные планы и контрак-
ты со всеми зарубежными поставщи-
ками. А ведь от работы конвейеров на 
предприятиях «Группы ГАЗ» зависят 
судьбы не только 40 тысяч сотруд-
ников компании, но и предприятий 
смежников - а это почти полмиллио-
на россиян.

дО■ГеРМАнии■и■ОБРАТнО
Рабочие ГАЗа стучатся во все двери, 

доказывая несправедливость санкций 
в отношении трудовых коллективов, 
вплоть до пикетов у посольства США 
в Москве. А недавно заводчане на 
автомобилях «ГАЗель NEXT» пре-
одолели более 4 тысяч километров 
из Нижнего Новгорода в немецкий 
город Дюрен. Машины с лозунгом 
«Санкции останавливают прогресс» 
привлекали внимание во всех горо-
дах Европы.

В Вене участники пробега передали 
петицию в посольство США с коллек-
тивным обращением к американско-
му правительству о снятии санкций 
с завода. В Германии встретились с 
представителями автомобильного 
комитета международного рабочего 
союза IndustriALL.

- Никакие политические разногла-
сия не должны разрушать экономи-
ческие связи и ставить судьбы сотен 
тысяч людей под удар, - убежден пред-
седатель рабочих советов «Группы ГАЗ» 

Евгений Морозов. - Санкции вредят 
глобальной автомобильной отрасли. 
Все наши европейские партнеры и 
поставщики хотят работать с нами, но 
не могут планировать проекты сотруд-
ничества с заводами «Группы ГАЗ».

«нАС■дОлжны■уСлыШАТь!»
На заседании автомобильного ко-

митета IndustriALL профсоюз ГАЗа 
предложил внести резолюцию о про-
работке плана совместных действий 
по защите рабочих России и всего 
мира от разрушающего влияния санк-
ций. 

- Мы стремились привлечь внима-
ние правительств разных стран и де-
ловых кругов во всем мире к пробле-
ме санкций, которые наносят ущерб 
деловому сотрудничеству, нарушают 
принципы честной торговли и ухуд-
шают социально-экономическое по-
ложение рабочих, - подводит итог 
автопробега Сергей Солодов, пред-
седатель профкома Горьковского ав-
тозавода.

Вернувшись из автопробега, газов-
цы и дальше не собираются сидеть 
сложа руки.

- Мы сделаем все, чтобы нас услы-
шали во всем мире и отозвали не-
справедливые санкции против 
Горьковского автозавода, - говорят 
они. - Хватит давить на ГАЗ!
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Заводчане на автомобилях «ГАЗель NEXT» преодолели 
более 4 тысяч километров по Европе.

Горьковский■автозавод■против■санкций:

Работники отечественного автогиганта 
призвали американцев не давить на ГАЗ

Педсовет

Александр РОГОЗА

Бывший■ракетчик■20■лет■
работает■гувернером.

Игорю Торчику 58. В свое время окончил 
Рижское высшее военно-политическое учили-
ще, где готовили политработников для Ра-
кетных войск стратегического назначения.

- В дипломе, помимо армейской специ-
альности, была вписана и гражданская: 
«учитель истории и обществознания», - 
говорит Торчик. 

Армия закончилась для него в 1989-м.
Торчику пришлось вспомнить педагоги-

ческое прошлое... Знакомым друзей тре-
бовался гувернер для сына. Отец-бизнесмен, 
который уезжал на работу рано утром и воз-
вращался, когда ребенок уже спал, хотел, чтобы 
сын не оставался без мужского воспитания. 

- Я слежу за безопасностью ребенка, вместе с 
ним делаю уроки, занимаюсь спортом. Словом, при-
виваю правильный распорядок дня, - говорит Торчик. 
- На мне же общение с его педагогами в школе и 
тренерами. Время от времени мы вместе ходим в 
театр, музеи, на концерты симфонической музыки.

Однако, по словам Торчика, большая часть се-
мей, в которых он работал, приглашали гувернера-
мужчину, потому что с избалованными детьми боль-
ше уже никто не мог справиться.

- Ваше армейское прошлое дает плюс при 
приеме на работу?

- По-разному. Кто-то смотрит резюме: о, солда-
фон. А кто-то, наоборот, делает выводы - значит, 
у человека есть опыт, привычный к дисциплине.

Мнение■
СПециАлиСТА

«Таких■не■берут■
в■гувернантки!»

Среди нынешних гувернеров 
мужчин - единицы.   

- Женщины-гувернантки проще в 
бытовом плане: она в случае чего и 
постирать может, и еду приготовить, 
- объясняет директор столичного 
кадрового агентства «Улыбка» 
Нателла Кичикова. - Обычно муж-
чины требуются в неполные семьи, 
где ребенка воспитывает одна мама. 
Но самые обеспеченные семьи берут 
мужчин-иностранцев, из Британии или 
США. Для языковой подготовки ре-
бенка. Это недешевое удовольствие. 
Работодатель снимает иностранному 
гувернеру жилье, оплачивает ему ви-
зы, выдает по 1000 фунтов в неделю 
(82 тысячи рублей по нынешнему кур-
су. - Авт.). При этом средние заработ-
ки наших мужчин-гувернеров - 60 - 80 
тысяч рублей в месяц.

- Среди нянь и гувернанток сей-
час много приезжих из республик 
бывшего СССР?

- Да. И они сбивают цены. Кстати, 
большинство агентств охотно берут на 
работу приезжих из ДНР и ЛНР, но с 
опаской относятся к няням с Украи-
ны. У кадровых агентств есть черные 
списки, и там чаще всего гражданки 
Украины, центральных и западных об-
ластей. Много нареканий. И воровство 
встречается, и ненадлежащий уход 
за детьми.

❶ В воспитании мальчика обязатель-
но должен участвовать мужчина.

❷ Если говорим о матерях-одиночках, 
недостаток мужского общения 

можно компенсировать через спорт. От-
дать сына в секцию. Но только выбрать 
адекватного, успешного тренера. Если 
мальчик втянется и будет заниматься, в 
будущем тренер может стать для него 
образцом, на который нужно равняться.

❸ Многие мамы и бабушки водят маль-
чиков на детские площадки. Я бы 

посоветовал внимательно следить за 
своими реакциями. Мальчишка спот-
кнулся, несильно упал. Реакция жен-
щины: не лезь, не тронь! Так нельзя. Не 

нужно закладывать в мальчика неуве-
ренность и страхи.

❹ Главное мужское качество - ответ-
ственность. Ее родители должны 

воспитывать в ребенке. Он должен по-
нимать, что если ты не сдержал слово 
(не выполнил задание, не прибрался до-
ма), ты чего-то лишаешься. То есть твои 
близкие тоже могут себе позволить не 
выполнить обещанного (купить новую 
игрушку, гаджет и проч.).

❺ Обязательно нужно объяснять ре-
бенку, что такое деньги и что все 

вокруг имеет свою ценность. Что его 
обед, его игрушки не берутся ниоткуда, 
это силы и здоровье родителей.

еще■больше■советов■
родителям■читайте■■
на■сайте

СОВеТы■БыВАлОГО
Воспитатель Торчик дал несколько рекомендаций
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Игорь Торчик (на фото слева - во время службы  
в армии) для многих своих подопечных стал таким 

брутальным воспитателем, как Вин Дизель в фильме 
«Лысый нянька. Спецзадание» (кадр из фильма - на фото).
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Владимир ПЕРЕКРЕСТ

Бизнесмены, чиновники 
и экономисты спорят, 
увольнять лишних 
людей или искусственно 
поддерживать 
высокий уровень 
трудоустройства 
в стране.

25 миллиоНов 
«НахлеБНиков»

«У нас сейчас сколько ра-
ботающих, официально 
или неофициально? Более 
70 миллионов. Так вот, по-
хорошему, 25 миллионов из 
них можно смело сократить - 
экономика страны не постра-
дает», - примерно так мне в 
частной беседе растолковы-
вал «текущий момент» один 
из фигурантов российского 
списка «Форбс». За слова че-
ловек отвечает: в своей ком-
пании он за 15 лет сократил 4 
из каждых 5 сотрудников. Что 
характерно, финансовые по-
казатели за это же время вы-
росли в разы.

Другой собеседник, сей-
час федеральный министр, 
рассказывал, что в бытность 
свою губернатором оценивал 
инвестиционные проекты не 
по тому, сколько налогов они 
принесут в региональную каз-
ну, а по тому, сколько будет 
создано рабочих мест с хоро-
шей зарплатой.

В разнице между этими под-
ходами лежит одна из главных 
экономических дилемм сегод-
няшнего дня. Что нам важнее: 
поджарая, эффективно рабо-
тающая индустрия, способная 
вывести страну из трясины 
стагнации, или минимальная 
безработица и относительная 
социальная стабильность?

Ведь получается, что около 
25 миллионов человек в стра-
не заняты бесполезной рабо-
той, основной смысл которой 
сводится к поддержанию их 
самих на плаву.

Гидра Бюрократии
Несколько лет назад портал 

HeadHunter провел опрос, в 
котором попросил предста-
вителей разных профессий 
оценить, насколько часто они 
выполняют бессмысленные 
обязанности. С большим от-
рывом в рейтинге абсурдной 
занятости победили чинов-
ники. Почти две трети из них 
признались, что им прихо-
дится заниматься бесполез-
ной работой.

Далее по списку шли пред-
ставители сферы управления 
персоналом (довольно иро-
нично, учитывая, что про-
фессия напрямую связана с 
эффективной организацией 
труда) и - сюрприз! - медики 
и фармацевты. Рискну пред-
положить, что в последнем 
случае это связано с большим 
количеством бюрократиче-
ской отчетности.

Среди своих самых неэф-
фективных функций опро-
шенные назвали написание 
целых стопок никому не 

нужных отчетов, участие в 
бесплодных совещаниях, со-
гласование документов по 
длинной бюрократической 
цепочке.

СПроСите ПаркиНСоНа
 - А что вы хотите - законы 

Паркинсона еще никто не 
отменял, - прокомментиро-
вал нам ситуацию профессор 
Финансового университета 
при Правительстве РФ Алек-
сандр Сафонов и напомнил 
один из этих законов: - Лю-
бая организация стремится к 
расширению и плодит функ-
ции для обеспечения соб-
ственного существования.

То есть, если регулярно не 
«пропалывать» кадры, фир-
ма и тем более госструктура 
разрастается, как борщевик 
на даче. Причем прираста-
ет персоналом, который не 
имеет отношения к основ-
ной деятельности.

- Пресс-службы, напри-
мер, скоро будут чуть ли 
не в каждом гастрономе, - 
продолжает эксперт. - А де-
вушки на ресепшен или их 
мужской аналог - охранни-
ки, современный вариант 
швейцаров? И те и другие 
выполняют чисто номиналь-
ную роль.

Чем Больше - тем 
СолидНее

Однако на всякого Паркин-
сона есть хозяин с калькуля-
тором. Он-то как допускает, 
что его денежки уходят лиш-
ним людям?

- А вы помните, как еще лет 
10 назад оценивали предпри-
ятие? - отвечает вопросом на 
вопрос глава компании «Си-
риус» и член совета Москов-
ского отделения «ОПОРЫ 
России» Юрий Савелов. - По 
количеству работников. Чем 
больше - тем солиднее счита-
лась фирма. И руководители 
раздували штаты, чтобы вы-
веска лучше выглядела в гла-

зах коллег, власти и общества. 
Только после кризисов 2008 и 
2014 годов все стали считать 
финансы.

Определить правильную 
численность организации - 
целая наука. Но еще больше - 
интуиция.

- Есть профессии, где эф-
фективность сотрудника лег-
ко просчитать, - продолжа-
ет Савелов. - Это укладчик 
рельсов - сколько километров 
уложил, водитель - сколько 
груза перевез, менеджер по 
продажам - сколько товара 

продал. А вот учетчики, эко-
номисты, юристы - их коэф-
фициент полезного действия 
вроде не виден. Чем они за-
нимаются изо дня в день? И 
может возникнуть искуше-
ние их уволить, потому что в 
смете расходов любого пред-
приятия зарплата стоит на 
первом месте. Но потом, если 
уволишь юриста, тогда уже не 
удивляйся, когда налетишь на 
внушительные иски, а некому 
будет отбиваться в судах.

Призрак революции. 
техНиЧеСкой

- Появление «ненужных 
профессий» - объективное 
явление, - говорит «КП» 
экономист Денис Ракша. - 
Это следствие разделения 
труда и автоматизации не-
которых функций. Мы при-
выкли, что это происходит 
на производстве. Например, 
на автомобильном конвейе-
ре процесс сборки разбили 
на простейшие операции, 
которые сначала выполнял 
человек, а потом на многих 
этапах его заменили роботы. 

А сейчас эти процессы идут в 
сфере обслуживания.

Типовые договоры у юри-
стов, бухгалтерские програм-
мы, умные кассы, которым не 
нужен кассир, - все это ведет 
к упрощению профессии. И 
чем она проще, тем выше 

вероятность, что эту вакан-
сию освоит искусственный 
разум. Он справится. Даже 
охранником потянет.

- Роботизированная служба 
безопасности - это уже реаль-
ность, - рассказал «КП» гла-
ва венчурного фонда Alpha 
Robotics Venture Владимир 
Белый. - Существуют авто-
матизированные системы 
распознавания лиц, они не 
допускают посторонних на 
территорию предприятия - и 
не нужен вахтер или охран-
ник на проходной. Элек-
тронные системы могут даже 
«применить силу» к наруши-
телям - ударить током. Мо-
гут передать информацию на 
пульт полиции.

луЧше лишНие 
раБотНики, Чем толПы 
БездельНиков

Так что же делать со всеми 
этими лишними профессия-
ми и лишними людьми, пока 
их не заменили роботы?

- Увольнять, - отрезают 
«эффективные менеджеры». 
Мол, ничего страшного: лю-
ди, попав в ситуацию легко-
го стресса, активизируются, 
переобучаются, открывают 
свой бизнес. Только так мож-
но обеспечить структурную 
перестройку нашей эконо-
мики.

Но, судя по рекордно низ-
ким показателям безрабо-
тицы в стране и невысоким 
средним зарплатам (еще од-
но следствие размазывания 
тонким слоем фондов опла-
ты труда), пока превалирует 
другая точка зрения: не надо 
ничего трогать. От греха по-
дальше.

- В отличие от бизнеса у го-
сударства самоцель не уве-
личение прибыли, - говорит 
Денис Ракша. - Вот уволите 
вы несколько миллионов че-
ловек - и что будете делать с 
толпами ничем не занятых 
людей? Занять их можно 
только работой или отдыхом. 
Именно поэтому, кстати, мо-
сковское правительство тра-
тит так много денег на орга-
низацию досуга москвичей. 
Потому что иначе 15 млн че-
ловек, плотно живущих на 
ограниченном пространстве, 
просто не будут знать, чем им 
заняться в свободное время: 
некоторые могут начать ки-
даться друг на друга. Поэтому 
людей нужно занять частично 
развлечением, частично ра-
ботой. Сам факт существо-
вания этих ненужных, каза-
лось бы, профессий говорит 
о том, что с ними сознательно 
не борются. Общество платит 
за социальное спокойствие.

Миллионы россиян выполняют 
работу, которая никому не нужна?

давайте 
обсудим тему 
на сайте
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Дина КАРПИЦКАЯ

«Комсомолка» 
попыталась выяснить, 
какие силы стоят 
за историей маленькой 
девочки Саши (имя 
изменено), почти 
на 6 лет ставшей 
узницей больничной 
палаты в элитной 
клинике.

КНИГА И ЖИЗНЬ: 
ЦВЕТЫ НА ЧЕРДАКЕ

История девочки Саши ста
ла шоком для многих. И для 
меня, хотя за 20 лет работы 
журналистом я много печаль
ных детских судеб повидала. 
Но это ужасающая по степени 
цинизма ситуация.

Все, как ожившие кадры из 
страшного романа «Цветы на 
чердаке» американской писа-
тельницы Вирджинии Эндрюс. 
Схожесть литературного и ре
ального сценария поражает. 
Четверо детей. Богатая и ре
лигиозная семья...

В реальной истории наших 
дней чердаком девочки Саши 
стала больничная палата рос
кошного медицинского цен
тра. Две кровати, два стула, 
тумбочки и шкаф. Родители 
исправно платили за услуги 
клиники около 1 000 000 ру
блей в месяц.

Плюс зарплату круглосу
точным, сменяющим друг 
друга няням (около 150 000 
каждой). И первые 5 лет та
кая ситуация всех как будто 
устраивала.

Про детей из книжки не 
знал никто, а про Сашу очень 
многие. Как минимум со
трудники и дирекция клини
ки, нянечки, родственники 
семьи, служители церкви  
к Саше регулярно наведы
вался батюшка. В январе  
2019го, после того как де
вочку со странной судьбой 
обнаружили сотрудники 
фонда «Волонтеры в помощь 
детям-сиротам», о Саше узна
ло еще больше людей  упол
номоченные по правам детей, 
прокуратура, Следственный 
комитет, органы опеки и по
печительства. Но ничего не 
менялось… Пока все не про
сочилось в СМИ.

Семья:
НАШЛИ МЕСТО 
НА КЛАДБИЩЕ 
ДЛЯ ЖИВОЙ ДОЧКИ

Саша четвертый ребенок 
в семье 44-летней Татьяны 
Максимовой и 48-летнего 
Юрия Зинкина (есть еще три 
мальчика, старшему из ко
торых сейчас около 16 лет). 
Они обеспеченные люди, 

всех своих детей рожали в пе
ринатальном медицинском 
центре «Мать и дитя» (ПМЦ). 
И Сашу тоже. Роды начались 
раньше срока в марте 2014го, 
и до начала лета того же года 
девочка была в реанимации. 
Врачи спасли ей жизнь и бла
гополучно выписали домой. 
На этом приятная часть исто
рии заканчивается.

Буквально через пару дней 
Максимова вернулась в кли
нику, сказала, что девочка 
задыхается и она очень бо
ится за ее жизнь. Попросила 
госпитализировать, но сама 
не легла, всетаки дома еще 
трое детей, вместо себя офор
мила няню. Были основания 
для госпитализации или нет, 
но девочку в ПМЦ приняли. 
Больше она за пределы кли
ники никогда не выходила.

 Вся семья и близкие пер
вые пару лет были увере
ны, что девочка смертельно 
больна и не может без кру
глосуточной медицинской 
помощи,  рассказала «КП» 
знакомая бабушки (и у Мак
симовой, и у Зинкина живы 
родители).  Ребенка они 
никому не показывали, всем 
говорили, что она вотвот 
умрет. Насколько я знаю, к 
похоронам все были готовы в 
любую минуту, даже место на 
кладбище уже присмотрели. 
Татьяна сама свято верит в 
это. Мне кажется, что ее вра
чи этого центра поначалу так 
накрутили или она в интерне
те начиталась. Она так убе
дительно говорит, оперируя 
медицинскими терминами. 
Утверждает, что ребенок, 
рожденный на 23й неде
ле (по ее подсчетам, имен
но на этом сроке Саша и 
родилась), не может быть 
нормальным. Что у нее не 

развиты внутренние органы, 
нет части головного мозга и 
еще чегото там.

- А почему врачам она не ве-
рит?

 Она никому не верит, 
только всяким старцам, про
рокам, игуменьям. Все время 
ездит к ним за советом. По
следние годы Таня вообще 
мало с кем общается.

Со слов сотрудников мед
центра известно, что дедушка 
со стороны матери регулярно 
навещает внучку. Родители 
Юрия в этой истории тоже 
есть. Они впервые пришли 
навестить Сашу, когда ей бы
ло примерно 2 года. Но Юрий 
и Татьяна резко обрубили все 
обсуждения. «Ребенок болен, 
ему лучше в больнице. Не лезь-
те не в свое дело. Точка». Они 
и не лезли.

Сами родители в палате у 
дочки появлялись очень ред
ко. Отец не приходил годами, 
при этом не забывая оплачи

вать счета. Мать  одиндва 
раза в месяц. На последний 
день рождения к ребенку 
пришел только дедушка.

 Бабушки и дедушки не раз 
говорили, что готовы забрать 
внучку,  рассказывает руко-
водитель фонда «Волонтеры в 
помощь детям-сиротам» Елена 
Альшанская.  Но для этого 
им пришлось бы вступить в 
открытый конфликт со свои
ми влиятельными и сильны
ми детьми.

- Они зависят от Зинкина и 
Максимовой финансово?

 Насколько я знаю, нет. 
Если только в психологиче
ском плане, может, боятся их.

Юрий Зинкин прописан в 
одной из высоток на Новом 
Арбате. Но там вообще не по
является. Правда, все счета за 
«коммуналку» оплачиваются 
вовремя. Род его занятий не
известен. Есть сведения из 
открытых источников. Вы
пускник Финансовой акаде
мии при правительстве РФ, 
в 90е вместе с товарищами 
организовал ООО. Сначала 
занимались турбизнесом, но 
потом нашли более прибыль
ное дело  перевод денег за 

границу. «Отмывание пре
ступных средств», по версии 
следствия. На Зинкина и его 
сотоварищей завели уголов
ное дело по особо тяжкой 
статье УК РФ (210, ч. 1)  
«организация преступного 
сообщества». В 2005м он по
лучил 7 лет колонии строгого 
режима. Сколько отсидел, 
неизвестно, в 2009м (по 
данным базы «СПАРК») уже 
числился директором ново
го ООО.

Татьяна с сыновьями живет 
в «Триумф Паласе» на Соколе. 
Огромная высотка, три по
ста охраны. Зинкина здесь 
с ними нет, люди, хорошо 
знакомые с историей девоч
ки, утверждают, что они уже 
давно вместе не живут.

 Честно говоря, поведе
ние сыновей тоже странное. 
Я видел их только мельком,  
рассказывает «КП» еще один 
источник, один из тех людей, 
кто был на медицинских ко
миссиях, обследовавших Са
шу в 2019м.  Они выглядят 
както отстраненно от внеш
него мира. В школу не ходят, 
учатся дома. Разговаривать и 
даже здороваться с кемлибо 
посторонним им категориче
ски запрещено, как я поняла. 
Мать тщательно следит за их 
здоровьем.

Религия: 
СТОЯТ У АЛТАРЯ, 
НИ С КЕМ НЕ ОБЩАЮТСЯ

Все, кому довелось общать
ся с Максимовой, отмечают, 
что она очень набожная. Про 
дочь она всем говорит: «На 
все промысел Божий».

Регулярно ее с сыновьями 
видят на службе в двух сто
личных храмах  Покровском 
женском монастыре, где хра
нятся мощи святой Матроны 
Московской, и в храме Жи-
воначальной Троицы у метро 
«Алексеевская».

 На службы и причастия 
приезжают. Стоят в первых 
рядах у алтаря. Потом уез
жают, мало с кем общаются. 
Жертвуют много на храм, у 
нас сейчас реконструкция. 
Мальчики тоже всегда с 
ней,  рассказала работница 
церковной лавки.  Прилич
ная семья.

Общество: 
НИКТО НЕ СМОГ 
УГОВОРИТЬ РОДИТЕЛЕЙ 
ЗАБРАТЬ РЕБЕНКА

Родители могут сходить с 
ума как угодно. Они живые 
люди. Они даже имеют юри
дическое право отказаться от 
своего ребенка. Но ведь суще
ствуют институты по охране 
прав детей.

Родители уже пять лет платят      по миллиону  
    в месяц, чтобы не забирать      дочь из роддома

Наши 
расследования 
в рубрике 
«Происшествия»  
на сайте
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Перинатальный медцентр 
«Мать и дитя».  
Здесь почти шесть лет  
живет Саша.

Родители могут сходить с ума как угодно.  
Они даже могут отказаться от своего ребенка.  

Но ведь существуют организации по защите прав детей? 
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В Семейном кодексе РФ 
прописано, что право на 
жизнь в семье - главное и 
основное право ребенка (ста-
тья 54). И если родители его 
не могут реализовать, то это 
ложится на плечи государ-
ства. Но никак не врачей, ко-
торые фактически заменили 
Саше семью.

- В обычной российской 
больнице, если ребенка не 
забирают родители, вызыва-
ют полицию, они приезжают 
с инспектором, забирают ре-
бенка как оставшегося без по-
печения родителей, - говорит 
адвокат Мари Давтян. - По-
том иск о лишении родитель-
ских прав.

В клинике «Мать и дитя» 
пять лет ничего не происходи-
ло. Живет себе Саша и живет. 
Пусть они ее очень любили 
и воспринимали как родную 
(все врачи в многочисленных 
комментариях журналистам 
говорят, что Саша им как член 
семьи). Но девочка в заточе-
нии. Ни разу не видела парк, 
не купалась в реке. Ребенок 
теряет социальные навыки. 
А еще ей скоро в школу. По-
нятно, что бесконечно жить в 
больнице она не может.

- Тут такая ловушка ока-
залась для перинатального 
центра, которую они никак 
не могли разрешить, - го-
ворит источник, близкий к 
делу. - Так получилось, что 
сразу ребенка не забрали, 
родители убедили каким-то 
образом подержать девочку в 
больнице. Месяц она живет, 
два, три, год… В какой-то 
момент руководство стало 
беспокоиться. Они же не 
сообщили о брошенной де-
вочке сразу. Был шанс уго-
ворить родителей забрать 
малышку. Но те ни в какую.

Директор медцентра «Мать и 
дитя» Марк Курцер рассказы-

вал журналистам, что предла-
гали семье организовать реа-
нимобиль в круглосуточном 
режиме под окнами их дома 
и что угодно. Бесполезно. 
Юридически клиника под-
страховалась и перевела де-
вочку из отделения для ново-
рожденных в отделение детей 
старшего возраста.

Из официальных сообще-
ний пресс-службы клиники:

«Действительно, после рож-
дения по медицинским пока-
заниям ребенку оказывался 
комплекс реанимационных, 
диагностических, лечебных 
и реабилитационных проце-
дур, требующих длительного 
пребывания в условиях ста-
ционара... В настоящее вре-
мя здоровью ребенка ничего не 
угрожает. Несмотря на не-
однократные обращения к ро-
дителям с просьбами забрать 
ребенка... родители катего-
рически настаивали на необ-
ходимости продолжения ста-
ционарного наблюдения, как 
они утверждали, в интересах 
ребенка. В январе 2019 года...
руководство Перинатально-
го медицинского центра об-
ратилось в органы опеки и 
попечительства с просьбой 
разрешить ситуацию в уста-
новленном порядке».

Дальше подробно расписа-
но, куда обращался медцентр. 
Их юристы даже ходили в 
районный Гагаринский суд, 
который предписал родите-
лям забрать ребенка (нон-
сенс, а не решение, таких 
никто никогда раньше не 
встречал). А потом - к судеб-
ным приставам...

Вот что рассказал «Комсо-
молке» непосредственный 
очевидец событий генерал-
майор юстиции, экс-помощник 
главы СК РФ Игорь Комисса-
ров. Теперь он в отставке, но 
тогда еще был на посту.

- О том, что этот ребенок 
5 лет находится в клинике, я 
узнал в начале года от Елены 
Альшанской (руководитель 
фонда «Волонтеры в помощь 
детям-сиротам». - Ред.). О 
ситуации я сразу инфор-
мировал соответствующие 
подразделения центрально-
го аппарата СК и ГСУ СК 
России по Москве. Изучив 
сложившуюся ситуа-
цию, они возбудили 
дела по двум ста-
тьям УК (127 УК 
РФ - «незаконное 
лишение свободы», 
156 УК РФ - «неис-
полнение обязанно-
стей по воспитанию 
несовершеннолетне-
го». - Ред.). Но прокурату-
ра отменила постановления 
о возбуждении уголовного 
дела (оно было заведено на 
неопределенных лиц, и под 
уголовное преследование в 
итоге могли попасть не толь-
ко родители Саши. - Ред.). 
Но в тот период о ситуации 
с девочкой знали и органы 
опеки и попечительства, и 
уполномоченные по правам 
ребенка, сотрудники проку-
ратуры. Была и медицинская 
комиссия, которая не увиде-
ла необходимости и дальше 
оставлять девочку в медуч-
реждении.

Из всех комментариев 
уполномоченных лиц мож-
но сделать вывод, что все это 
время они пытались угово-
рить родителей забрать дочь 
(официальная версия - жда-
ли, пока родители выполнят 
решения Гагаринского суда).

- Но никто не смог, - го-
ворит наш источник. - Отец 
не в состоянии повлиять на 
собственную жену, хотя мог 
заставить всех вокруг делать 
то, что ему нужно. И сам тоже 
не забирал. А Татьяна, явно 

несчастная и не совсем здоро-
вая женщина, вбившая себе в 
голову смертельные болезни, 
свела с ума всех.

По факту реальные юри-
дические действия начались 
только после общественно-
го резонанса. Уже в спешном 
порядке подан иск в суд об 
ограничении родительских 
прав.

Елена Альшанская у себя 
на страничке в Фейсбуке на-
писала, что боится за свою 
жизнь, попросила помощи в 
организации ей охраны: «Пи-
шут, что история с 5-летней 
пленницей клиники «Мать и 
дитя» нанесла сильный удар по 
теневому банкиру Юрию Зин-
кину... Идет поиск заказчика 
атаки... Если со мной что-то 
случится, всем известно имя 
заказчика заранее. Кстати, 
никто из вас не связан с охран-
ными фирмами?»

Игорь Комиссаров уже ото-
шел от дел.

- Говорят, что вы уволились 
из-за этой истории?

- У меня нет объективных 
оснований связывать свое 
увольнение с моим контролем 
за ходом и результатами рас-
следования какого-либо из 
конкретных уголовных дел. В 
тот период у меня на контро-
ле таких случаев было даже 
не 2 и не 10, гораздо больше. 
Контроль за расследовани-
ем уголовных дел о тяжких 
и особо тяжких преступле-
ниях, выявление причин и 
обстоятельств уже предпо-
лагает возможное противо-
действие и негативные итоги 
такого противодействия. Но у 
каждого приличного челове-
ка есть выбор, как поступить 
в той или иной ситуации. И 
я свой выбор давно сделал.

История продолжается.

Родители уже пять лет платят      по миллиону 
    в месяц, чтобы не забирать      дочь из роддома

Просто о сложном в программе Андрея 
и Юлии Норкиных «Простыми словами». 
По будням в 21.00 (мск) на Радио «КП»

Мама Саши 
Татьяна Максимова 
(в кожаных штанах) 

общается с врачами, 
которые в очередной раз 

пытаются убедить ее 
в том, что дочь 

абсолютно 
здорова.
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рекламные объявления
 ванны. Акриловое покрытие. Тел.: (4852) 334-666, 8-910-973-46-66. реклама
 букинист купит книгу до 1927 г. за 40 000 руб., журналы и рукописи до 1945 г. 

Тел. 8-910-972-23-80. реклама
 Грузчики от 80 руб./час. Газели 3 - 4 м. Тел. 33-76-10. реклама

Полина ваЧнаДЗе

Недобросовестные 
собственники могут 
нарваться на штрафы.

В регионе готовится к при-
нятию новый законопроект, 
который должен существенно 
облегчить участь пешеходов 
и автомобилистов, проби-
рающихся сквозь снежные 
заносы, и усложнить жизнь 
владельцев и арендаторов 
зданий, которые не спешат 
убирать снег и лед на своей 
территории.

Изменение в статье закона 
об административных право-
нарушениях предусматривает 
наказание за ненадлежащее 
содержание зданий и приле-
гающих к нему территорий, 
некачественную уборку крыш 
и тротуаров в зимний пери-
од. С инициативой начать 
наказывать кнутом, а точ-
нее рублем, выступила мэ-
рия Ярославля, которая, по 
сути, не имеет никаких мер 
воздействия на нерадивых 
собственников.

- Закон направлен прежде 
всего на соблюдение правил 
благоустройства: на наведе-

ние чистоты и порядка. Ос-
новная задача - установить 
ответственность за наруше-
ние существующих норм и 
правил, касающихся своевре-
менной очистки кровель, вы-
воза снега после скидывания 
его с крыш. Нарушение пра-
вил должно повлечь за собой 
ответственность, только тогда 
нормы будут работающими, 
- считает заместитель мэра 
по взаимодействию с обще-
ственностью, международ-
ным связям и обеспечению 
деятельности мэрии Вячеслав 
Гаврилов.

Удивительно, но на дан-
ный момент такой ответ-
ственности в региональном 
законодательстве не пропи-
сано. При этом изменения 
никоим образом не коснутся 
жителей многоквартирных 
домов.

- Закон, устанавливаю-
щий ответственность за на-
рушение правил и норм бла-
гоустройства, безусловно, 
важный и нужный. Однако 
его необходимо сформули-
ровать таким образом, чтобы 
все нормы были предельно 
понятны и чтобы от его дей-

ствия не пострадали жители. 
Для нас важно учесть интере-
сы граждан, которые, проходя 
по тротуарам мимо магазинов 
или офисов, сетуют на вла-
дельцев за неубранные тер-
ритории. С другой стороны, 
мы понимаем, что законо-
проект затрагивает интересы 
предпринимателей, поэтому 
принимать его нужно вдум-
чиво, - считает заместитель 

председателя регионального 
закпарламента Николай Алек-
сандрычев.

Какие нарушения могут по-
пасть под ответственность? 
Несвоевременная очистка 
крыш, балконов, козырьков, 
водосточных труб и других 
внешних элементов здания 
(это не касается жилых до-
мов) от снега, наледи, наро-
стов льда. Предлагается на-

казывать и за неубранный с 
тротуаров снег.

Отвечать за свои действия в 
случае принятия закона при-
дется и автомобилистам, ко-
торые, не обращая внимания 
на предупреждения, остав-
ляют машины на проезжей 
части и тем самым мешают 
ее уборке от снега. За умыш-
ленное создание препятствий 
тоже последует наказание.

Софья влаДимирова

Женщина купила норку  
на сайте за 65 тысяч рублей.

Покупку ярославна совершила еще весной 
2018 года на интернет-сайте меховой фа-
брики. Товар был оплачен предварительно, 
женщина получила свою шубку и повесила 
ее в шкаф до будущей зимы.

Но зимой ее ждал неприятный сюрприз: на 
воротнике мехового пальто обнаружились при-
мятости в 12, 9 и 5 сантиметров, более свет-
лые, чем общий тон товара; воротник провисал; 
на шубе были темные продольные полосы, а 
этикетка оказалась заполнена небрежно и от 
руки. Причем изготовителем являлось ИП Пав-
люченко Л.Н., а не меховая фабрика.

Покупательница написала претензию про-
давцу, попросила вернуть деньги, но пред-
приниматель предложил отдать ему шубу 
для исследования. Женщина не согласилась 
и обратилась к независимым экспертам. 
Товароведческая экспертиза выявила ряд 
недостатков производственного характера: 
дефекты выделки шкурок, раскроя и пошива, 
которые сильно снижали эксплуатационные 
и потребительские свойства товара. Но про-
давец отказался возвращать деньги.

Пришлось ярославне обращаться в суд, 
который решил, что продавец допустил про-
дажу некачественного изделия, а значит, 
покупатель имеет право на возврат уплачен-
ной за товар суммы, взыскание неустойки, 
штрафа, компенсации морального вреда и 
судебных расходов.

- Решением Фрунзенского районного суда 
исковые требования истицы удовлетворены 
частично, с индивидуального предпринима-
теля взыскана стоимость товара - 65200 
рублей, неустойка за нарушение срока воз-
врата стоимости товара - 5000 рублей, ком-
пенсация морального вреда - 2000 рублей, 
штраф в сумме 36100 рублей, судебные 
расходы - 21830 рублей, - пояснили в Ярос-
лавском областном суде.

Ответчик попытался обжаловать решение 
суда первой инстанции, настаивая на том, 
что он был готов возместить стоимость 
товара, если бы шубу отдали ему на экс-
пертизу.

Но судебная коллегия не нашла оснований 
для изменения решения суда первой инстан-
ции. Оно вступило в законную силу.

 ■ ОбществеННый траНспОрт

Изменится расписание автобусов №55 и №55К
екатерина рябЦева
Мэрия Ярославля 
попросила горожан заранее 
планировать маршруты.

С 23 декабря в городе изменится схема 
движения автобусов по маршрутам №55 
«Машприбор» - «Ярославль-Главный» и №55К 
«Улица Сахарова» - «Ярославль-Главный».

Теперь автобус №55 будет отходить от 
остановки «Ярославль-Главный» в 5.21 

утра. Последний рейс на «Машприборе» 
запланирован на 22.42, а от «Ярославля-
Главного» - в 22.40.

Автобус № 55К совершит свой послед-
ний рейс от остановки «Улица Сахарова» 
в 22.34, а от «Ярославля-Главного» - в 
22.38.

- Просим вас учесть данные изменения 
при планировании поездок по указанным 
маршрутам, - обратились к горожанам в 
пресс-службе мэрии Ярославля.
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Теперь собственники материально  ответят за сугробы и ледяные торосы. 

В Ярославской области будут наказывать рублем  
за неубранный снег и лед

Ив
ан

 В
ИС

ЛО
В

За качество проданных 
шуб несет ответственность 

продавец. 

 ■ К Ответу!

Предприниматель выплатит за бракованную шубу двойную стоимость
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Елена 
МАСЛЕННИКОВА

Владимирский 
Роспотребнадзор 
проверил салоны 
красоты.

Из 14 проверенных па-
рикмахерских и салонов на-
рушения были обнаружены 
в каждом.

Когда приходишь в са-
лон красоты, первое, на 
что обращаешь внимание, 
это инструменты. Во влади-
мирском управлении Роспо-

требнадзора успокоили: на-
рушений в плане обработки 
инструментов не найдено. 
Зато почти в каждой парик-
махерской отсутствовали 
педикулициды - средства от 
вшей. Педикулез до сих пор 
проблема. Вряд ли, конечно, 
мастера возьмутся стричь 
клиента с педикулезом, но 
по санитарным правилам эти 
средства должны быть.

Некоторые мастера не 
знали, что, кроме медкни-
жек, у них должны быть сер-
тификаты о прохождении 
гигиенического обучения. 

- Мастеров обучают сани-
тарным требованиям. Что 
такое дезинфицирующие 
средства, сколько раз в 
день нужно обрабатывать 
салон и так далее, - рас-
сказала Марина Колту-
нова, официальный пред-
ставитель владимирского 
Роспотребнадзора.

Отсутствие таких знаний 
приводит к многочисленным 
нарушениям и штрафам. На-
пример, ведра. 

- Ведро для туалета пред-
назначено для уборки туа-
лета. И оно должно быть 
промаркировано - туалет. 
И отдельное ведро должно 
быть для мытья полов в за-
ле, где клиенты. А совки, в 
которые собирают волосы 
на полу, должны быть закры-
тыми, а не открытыми, - от-
метила Марина Колтунова.

Еще из нарушений - от-
сутствие кварцевания. И, 
пожалуй, все. Пусть даже 
претензии сотрудников 
надзорного ведомства не 
назовешь серьезными, 
должностным лицам всех 
14 проверенных салонов 
придется заплатить штрафы 
от 500 рублей. 

Елена 
МАСЛЕННИКОВА

Местные работодате-
ли готовы переобучать 
возрастных сотрудни-
ков и налаживать кон-
такты со школьниками.

Руководитель депар-
тамента по труду и заня-
тости населения Андрей 
Григорьев рассказал, что 
владимирские предпенси-
онеры охотно получают 
новую профессию: 

- Заканчивают обучение 
668 сотрудников предпен-
сионного возраста. А план 
у нас был - 499 человек. 

А какие специалисты вос-
требованы во Владимир-
ской области? Охранники 
и рабочие - среди мужчин, 
и швеи - среди женщин. 
Много вакансий в сфере 
здравоохранения. 

- Нам нужен средний 
медперсонал - около 500-

600 человек. И столько 
же врачей. Чтобы решить 
кадровый вопрос, у нас в 
области в этом году появил-
ся проект «Возвращение 
в профессию». Он рас-
считан на людей, которые 
уже имеют среднее меди-
цинское образование, но 
больше года не работали 
в профессии и готовы вер-
нуться. Так вот мы их пере-
обучаем, за этот год нам 
удалось переобучить 84 
человека, 22 из которых 
уже трудоустроились, - от-
метил Андрей Григорьев.

В следующем году за 
счет государства будут пе-
реобучать не только людей 
предпенсионного возраста, 

но и младше. В центрах за-
нятости ждут всех желаю-
щих 50+ и мам в декрете. 

Будущих специалистов 
нужно воспитывать со 
школьной скамьи. Кроме 
ярмарок вакансий, учащим-
ся устраивают экскурсии 
на лучшие предприятия 
региона.

- Мы привозили школьни-
ков на одно производство, 
и они были удивлены, что 
на предприятии все чуть ли 
не в белых халатах ходят, 
потому что оборудование 
высокотехнологичное. Та-
кие экскурсии приносят 
свои плоды. Из 10 человек 
трое или четверо приходят 
в профессию.

Валерия ПРОНИНА

Сотрудники МЧС в канун 
Нового года проверяют 
все места, где продают 
фейерверки.

Хлопушки, огни, цветной дым, пе-
тарды и фейерверки - красиво, но 
небезопасно. Жители пренебрегают 
элементарными правилами исполь-
зования пиротехники, а владельцы 
магазинов продают фейерверки, не 
имея сертификатов соответствия.

18 ЕСТЬ? А ПАСПОРТ ГДЕ?
Чтобы избежать несчастных слу-

чаев, сотрудники МЧС регулярно 
проводят рейды, в рамках которых 
детально изучают документы, смотрят 
на сроки годности салютов и бесе-
дуют с продавцами: приобретают ли 
покупатели младше 18 лет изделия? 
Если да, то какие? В трех точках, ко-
торые проверили 17 декабря, завери-
ли: перед продажей любого салюта 
или огней спрашивают паспорт.

- Если я сомневаюсь в том, что че-
ловеку есть 18 лет, прошу предъявить 
паспорт. Паспорта нет - не продаю. 
И у меня даже были конфликты. Не-
давно пришел мальчишка, попро-
сил петарды, конечно, я отправил 
его обратно. Потом он привел папу, 
который спросил: «Почему моему ре-

бенку не продали?». Я ответил: «Ес-
ли я продам, и с мальчиком что-то 
случится, то вы же ко мне сами при-
дете и обвините», - рассказал про-
давец «ПироОпта» Сергей Кадетов. 
- В нашем магазине популярностью 
пользуются батареи салютов, думаю, 
что к Новому году будут брать все! В 
среднем жители Владимира готовы 
купить салют или другие хлопушки 
за 2-3 тысячи рублей.

САЛЮТЫ ИЗ МАШИН 
НЕБЕЗОПАСНЫ

«По-нашему», «Шах и мат», «Сказ-
ка на ночь», «Счастливая планета», 
«Миллион алых роз», «Крутой», «Хо-
лодное сердце», «Амазонка» и даже 
«Час пик» - вот такие названия имеют 
батареи салютов. Цена их от 3 тысяч 
рублей до 35, есть и дороже. Но это 
не значит, что «дорого = безопасно». 
Чтобы показать своей «Амазонке» 
«Миллион алых роз» и показаться 
«Крутым», лучше купить салют в про-
веренном магазине. Как правило, 
«Русский фейерверк» и «ПироОпт» 
работают постоянно. А вот во вре-
менные лавочки лучше не забегать. 
Как рассказал Михаил Татаровский, 
старший инспектор отделения над-
зорной деятельности по Ленинско-
му району города Владимира, сейчас 
модно торговать пиротехникой прямо 
из машин.

- Основные точки реализации пи-
ротехнической продукции находят-
ся у нас на контроле. Мы регулярно 
проводим рейды. Но в городе есть 
неуловимые продавцы, которые тор-
гуют салютами прямо из багажников 
автомобилей. Каждый раз они вы-
бирают новое место для продажи, 
и нам трудно проконтролировать 
их передвижение. Возможно, они 
действуют так потому, что их про-
дукция не соответствует требова-
ниям. Поэтому мы не рекомендуем 
покупать данные изделия в таких 
точках. А в других магазинах, кото-
рые есть в городе, вы можете попро-
сить документы и убедиться сами в 
безопасности, - сказал Михаил Та-
таровский. - В этом году серьезных 
нарушений в официальных магази-
нах не было.

Во Владимире всего 
восемь официальных 
магазинов пиротехники

КОНКРЕТНО
Сотрудники МЧС дали несколько 

советов, каким должен быть безопас-
ный салют и как его поджечь.

Обратите внимание на целостность упа-
ковки, данные о производителе, название 
изделия, сроки годности. На каждом фей-
ерверке ищите инструкцию по безопас-
ности. В свободной продаже может быть 
только продукция 1, 2 и 3 класса опасно-
сти. 4 и 5 класс - для профессионального 
использования. Запускайте салюты вдали 
от деревьев и домов. Батарею нужно за-
крепить в снегу, а если снега нет, как 
сейчас, то можно использовать кирпичи. 
Как только подожгли фейерверк - отойди-
те в сторону. Пользоваться пиротехникой 
в пьяном виде запрещено. Нарушителям 
пожарной безопасности грозят штрафы.

 ■ ПРОВЕРКА

Нет средств от вшей, 
и совки неправильные

 ■ ЕСТЬ РАБОТА

Владимирской 
области нужны 
охранники и швеи

На каждый фейерверк 
должен быть сертификат.

Средняя зарплата швеи во Владимирской области - от 22 тысяч рублей.
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- Представляешь, 

мой Вова из школы 

опять вшей принес...
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Денис КОРСАКОВ, 
Дарья ТЕРНОВСКАЯ

На экраны страны выходит 
драма про декабристов - 
«Союз спасения». «КП» 
поговорила с молодыми 
актерами, сыгравшими 
Пестеля и Бестужева-Рюмина.

«Союз спасения*» снят Андреем Крав-
чуком, а продюсерами его выступили 
Константин Эрнст и Анатолий Макси-
мов: та же команда, что делала «Викин-
га». Действие фильма разворачивается 
главным образом в 1825 году, а в центре 
сюжета - восстание на Сенатской. Как 
ни странно, это всего-то третий худо-
жественный фильм, снятый в России 
или СССР про декабристов: до того 
были только фильм 1926 года, кото-
рый никто, кроме историков кино, 
не помнит, и «Звезда пленительного 
счастья» Владимира Мотыля, которую, 
напротив, помнят все. Но, по словам 
Константина Эрнста, «Союз спасе-
ния» к «Звезде...» никакого прямого 
отношения не имеет - все события там 
показаны под другим углом.

Мы поговорили с актерами, сыграв-
шими Павла Пестеля (руководитель 
Южного общества декабристов, каз-
нен за участие в восстании) и Михаи-
ла Бестужева-Рюмина (тоже участник 
Южного общества, один из руково-
дителей восстания Черниговского 
полка. По приговору суда повешен 
вместе с другими руководителями 
декабристского движения 25 июля 
1826 года в Петропавловской крепо-
сти) - Павлом Прилучным и Иваном 
Янковским. Общались с ними по от-
дельности, но вопросы задавали бо-
лее или менее одинаковые, поэтому 
и объединили ответы.

«ОНИ В ТЮРЬМЕ, 
И НИКТО НИКОГО НЕ СДАЕТ»

- Что вы читали, готовясь к роли?
Янковский:
- До съемок я был на уровне школь-

ных знаний, а когда меня утверди-
ли на роль, начал читать архивы… 
И теперь считаю, что нам многому 
бы стоило поучиться у этих ребят. 
Силе духа, например. Стремлению 
добиться своей цели… Как мы по-
нимаем, за такими людьми идут. Я 
читал тюремные архивы. Когда они 
сидели в тюрьме, их допрашивали. 
Там столько информации! Все сра-
зу понятно о людях. Они сидят в 
тюрьме, и никто никого не сдает. 

Мой персонаж и остальные ребята 
понимали, что они делают, - хотя 
никто из них не ожидал, до чего это 
дойдет в итоге. И еще я читал огром-
ную книгу о роде Бестужевых, она 
меня вдохновляла.

Прилучный:
- Я читал про то, что связано с Пе-

стелем. Он - человек, который в на-
чале пути определил для себя идею 
и ради нее готов был пожертвовать 
всем. Раньше я не отдавал себе от-
чета - наверное, в школе не запом-
нил этот момент, что на Сенатской 
людей расстреливали прямо в лоб. 
То есть те, кто стрелял, и те, в ко-
го стреляли, стояли в ста метрах и 
смотрели друг на друга. И это были 
люди, возможно, друг друга хорошо 
знавшие, служившие в одном полку. 
Вплоть до того, что с одной стороны 
могли быть дети, а с другой - родите-
ли. И раздавалась команда «Огонь!». 
Это, наверное, одна из жесточайших 
ситуаций, которые могут быть. Меня 
это немножко да, долбануло.

- Иван, ваш дедушка играл Рылее-
ва в «Звезде пленительного счастья». 
Вы пересматривали перед съемками 
«Союза спасения» этот фильм?

Янковский:
- Специально - нет. Мне бы это 

не помогло сыграть Бестужева-
Рюмина. Но, конечно, я этот фильм 
люблю.

- У Олега Янковского там самый 
запоминающийся момент - когда де-
кабристов вешают, несколько веревок 
обрываются, и полузадушенный Ры-
леев, упав с эшафота, хрипит: «Гене-
рал, обрадуйте вашего государя, его 

желание исполнилось: мы умираем в 
мучениях». Вам запомнились съемки 
казни в «Союзе спасения»?

Прилучный:
- Эту сцену мы снимали в павильо-

не, и я не скажу, что в «Союзе спасе-
ния» она самая эмоциональная. Тут 
другое очень эмоционально: речь 
о братоубийстве, русский человек 
убивает русского. Зачем? Ради идеи?

«УЕЗЖАЕШЬ В СИБИРЬ? 
СПАСИБО, ДАВАЙ!»

- Жены декабристов считаются иде-
алом верности…

Прилучный:
- Нет, сегодня они не поедут за 

мужьями в Сибирь, они скажут им: 
«Спасибо большое, давай». К со-
жалению, таких, как жены декабри-
стов, уже нет. Вот это «Мы женщи-
ны, мы самостоятельные»… Просто 
изменилось время. Наверное, так и 
должно быть.

- Как вам кажется, у декабристов 
был шанс победить и реально что-то 
изменить в стране?

Прилучный:
- Да, конечно, шанс победить у них 

был. На самом деле если бы не пре-
датель, который их сдал, Майборода, 
думаю, все бы у них получилось. Но 
какой бы стала после этого Россия - 
не могу сказать, лучше было бы или 
хуже… Ну кто бы правил страной - 
Пестель? Он все слизывал с Наполе-
она, хотел быть на него похожим - и 
был таким русско-немецким Напо-
леоном. Хотя, возможно, именно 
такой царь и был нужен?..

Янковский:
- Конечно, был, иначе они бы не 

выступали... Но вообще что мне нра-
вится в этом фильме - он вовсе не 
о том, что власть права и надо ее 
слушать, а декабристы - молодые 
дураки, полезли на рожон. Здесь есть 
позиция власти и позиция народа, и 
за народ отвечаем мы. Мы надеем-
ся, что этот фильм поможет начать 
выстраивать диалог с властью. Вот 
его посыл - чтобы люди говорили, 
начинали общаться, потому что в 
последнее время утратили возмож-
ность разговора с сильным. А если 
диалог не происходит, начинаются 
«союзы спасения», «союзы благо-
денствия»...

Интересные истории 
о кино читайте 
на kp.ru в разделе 
«Культура»
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В прокате с 26 декабря.

КТО ЕЩЕ ИГРАЕТ 
В ФИЛЬМЕ

Роль Сергея Муравьева-Апостола ис-
полняет Леонид Бичевин, Кондратия 
Рылеева - Антон Шагин, князя Сергея 
Трубецкого - Максим Матвеев, графа 
Милорадовича - Александр Домога-
ров, Александра I - Виталий Кищенко, 
Николая I - Иван Колесников (которого 
многие запомнили по «Концу прекрас-
ной эпохи» Говорухина), княгиню Бель-
скую - Ингеборга Дапкунайте и пр.

Пестель (Павел Прилучный) 
и Бестужев-Рюмин (Иван 

Янковский) попытались достучаться 
до царя с помощью пуль и штыков.

Иван ЯНКОВСКИЙ и Павел ПРИЛУЧНЫЙ:

Сейчас нет таких женщин, 
как жены декабристов
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Великий дед Ивана Янковского 
в «Звезде пленительного счастья» 
тоже сыграл декабриста - правда, 
не Бестужева-Рюмина, а Рылеева.
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*Союз спасения  - тайное политиче-
ское общество, первая декабристская 
организация, которая возникла в Санкт-
Петербурге в 1816 году.

Клубный пиджак 



Кто из нас не мучился хо-
тя бы однажды от того, что 
раскалывается голова? Да 
это вполне обыденное де-
ло. У каждого есть, наверное, 
свои способы справиться с 
неприятными ощущения-
ми: кто-то терпит, кто-то 
пьет обезболивающие, кто-
то тянется за рюмкой «для 
расширения сосудов», кто-
то стоит до испарины под 
горячим душем. Как прави-
ло, спасительные «рецепты» 
мы выписываем себе сами - 
не набегаешься с каждой 
болячкой к доктору. Но 
иногда головная боль сигна-
лит об опаснейших состоя-
ниях, которые нельзя про-
пустить.

Важно! В ткани головного 
мозга нет болевых рецепто-
ров. Мозг болеть не может.

Что же тогда заставляет 
лезть на стену? А вот в обо-
лочках мозга нервов много. 

И если происходит что-то, 
что изменяет объем самого 
мозга, нервы начинает сдав-
ливать - и мы чувствуем боль. 
Когда головная боль - повод 
бить тревогу...

...Когда раскалывается 
уже с утра

Утром голова болеть 
не должна, потому что, 
если вы выспались, мозг 
всю ночь омывался вну-
тримозговой жидкостью, 
все токсины должны были 
смыться.

Если утром вы просыпае-
тесь от сильной головной бо-
ли, она сопровождается тош-
нотой и рвотой - это очень 
опасный симптом! Возмож-
но, это один из признаков 
растущей внутри мозга опу-
холи. Этот диагноз нужно 
исключить.

● Что сделать? Пройти 
МРТ.

...Сопровождается 
высокой температурой

Если головная боль со-
провождается лихорадкой 
из-за высокой температуры, 
возможно, это проявление 
воспаления носовых пазух - 
гайморита. Или, что еще 
опаснее, воспаление мозго-
вых оболочек - менингит.

● Что делать? Немедленно 
обратиться к врачу. Менин-
гит может быть смертельно 
опасен.

...Внезапная
Очень сильная головная 

боль, начавшаяся внезапно 
и сразу во всю мощь, мо-
жет быть симптомом разо-
рвавшейся аневризмы. А это 
смертельно опасно! Аневриз-
ма - это «тонкое место» кро-
веносного сосуда. Оно может 
быть где угодно - и иногда 
находится в мозге. Там, где 
тонко, там может порваться. 

Если это происходит внутри 
черепной коробки, говорят 
о кровоизлиянии в мозг. За 
счет излившейся крови объ-
ем внутри мозговой оболоч-
ки увеличивается, голова рас-
калывается. Человек может 
умереть.

● Что делать? Пройти 
МРТ с контрастированием. 

Аневризмы отлично видны 
на снимках, их можно за-
благовременно «запломби-
ровать», чтобы снизить риск 
разрыва.

12
+

Смотрите
«Жить здорово!»
с понедельника

по пятницу, 10.55 (мск).

Каждое утро на Первом ка-
нале известная телеведущая и 
врач Елена МАЛЫШЕВА расска-
зывает, как обустроить свой быт 
так, чтобы жить было не только 
здОрово, но и здорОво. А для 
тех, кто не успел к эфиру, мы 
напоминаем о самых интерес-
ных темах программы.

Распространяется бесплатно 
совместно с газетой «Комсомольская правда»

18 декабря 2019 г. 

СПЕЦИАЛЬНОЕ ПРИЛОЖЕНИЕ

ЗДОРОВЬЕ
Полный архив на сайте kp.ru/health № 6 (545)  

Головная боль: когда 
бить тревогу

- Может, ну его, этот отчет? Пойти к доктору?
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Анна НИКОЛАЕВА

Как облегчить калорийность тради-
ционных праздничных блюд, не меняя 
их вкуса? Вот что советуют диетологи.

Минус Колбаса
Первое, что хочется поменять в оливье, 

- колбаса, в один голос говорят эксперты 
по здоровому питанию. Она появилась в 
рецепте сравнительно недавно, в советские 
времена. Изначально в салат «Зимний», или 
«Столичный» добавляли мясо. Отварную 
говядину, птицу. Хорошо бы вернуть эти 
варианты. Майонез лучше взять опять же 
домашнего приготовления. Либо заменить 
йогуртом, добавив в него горчицу. 
совет:

 ✓ Отваривайте картофель, морковь и дру-
гие овощи в кожуре и небольшом объеме 
воды, тогда в них сохраняется намного 
больше ценных микроэлементов. В той же 
картошке больше всего ценного калия и 
витаминов группы В содержится именно под 
шкуркой. И тонкая кожица, как ни странно, 
помогает их сохранить. А вот при варке 
очищенных овощей основная часть драго-
ценных микроэлементов выходит в отвар и 
потом сливается.

Пир горой -  
бутерброды с иКрой

Икра рыб богата витаминами А, Е, D. В ней 
есть полезные полиненасыщенные кислоты 
омега-3 и омега-6. 

Из минусов: как правило, икра соленая. 
И очень калорийная. Один-два бутерброда, 
на которые положена одна-полторы чайные 
ложки красной икры, - полезно, а больше 
уже перебор. 

Кстати, необязательно выбирать именно 
красную икру. Икра щуки, минтая, палтуса 
по отдельным параметрам даже ценнее. 

совет:
 ✓ Чтобы снизить калорийность бутербро-

дов, можно сделать оригинальные паштеты. 
Например, тертая отварная свекла с икрой 
минтая. Вместо сливочного масла можно 
приготовить мусс из авокадо - потереть, 
раздавить его или взбить блендером.

КонсультацияЗДОРОВЬЕ 

больше рецептов - 
на kp.ru

Анна НИКОЛАЕВА

Как облегчить калорийность тради
ционных праздничных блюд, не меняя 
их вкуса? Вот что советуют диетологи.

Первое, что хочется поменять в оливье, 
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Как облегчить калорийность тради
ционных праздничных блюд, не меняя 
их вкуса? Вот что советуют диетологи.их вкуса? Вот что советуют диетологи.

Первое, что хочется поменять в оливье, 

 ■ ноВогодние реЦеПты

Оливье? Легко!
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Ольга ЛИБГАРД

Олимпийская 
чемпионка 
высказалась о решении 
17-летней фигуристки 
приостановить 
карьеру.

Заявление Алины Загито-
вой о том, что она ставит ка-
рьеру на паузу, спровоциро-
вало грандиозный скандал 
в мире фигурного катания. 
На слова Татьяны Тарасовой, 
что Загитова уже не вернет-
ся, жестко ответила коман-
да Тутберидзе. В перепалку 
в соцсетях был втянут и Ев-
гений Плющенко, который 
якобы перетягивал олим-
пийскую чемпионку в свое 
шоу (читайте на kp.ru)...

Вероятно, чтобы снизить 

градус напряжения, Татья-
на Навка и Алина Загитова 
пришли на программу «Ве-
черний Ургант».

Навка отметила, что вос-
хищается решением олим-
пийской чемпионки по-
ставить карьеру на паузу. 
А потом назвала причину 
такого поступка Загитовой. 
Дело в том, что в этом учеб-
ном году девушке предстоит 
сдавать ЕГЭ и готовиться к 
поступлению в спортивный 
вуз. Навка уверена, что паузу 
в карьере подопечная Этери 
Тутберидзе использует мак-
симально.

А пока Алина Загитова ис-

полняет главную роль в ле-
довом шоу Татьяны Навки 
«Спящая красавица».

- Очень часто бывает, что 
к концу года все возможные 
силы потрачены и прихо-
дится брать небольшой 
тайм-аут. Иногда это очень 
важно для спортсмена, что-
бы не перегореть и не по-
лучить травмы. А в нашей 
совместной работе она на-
берет много в актерском и 
творческом плане. Надеюсь, 
нет, даже уверена, что по-
черпнет новые идеи и вдох-
новение для своих будущих 
выступлений, - сказала Та-
тьяна Навка.
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Ирина ВИКТОРОВА

Шоу, в котором 
Ольга Бузова искала 
возлюбленного, 
разочаровало 
зрителей.

Напомним, после того как 
проект «Замуж за Бузову» 
стал объектом присталь-
ного внимания обществен-
ности, продюсеры решили 
запустить очередную «же-
нилку» с участием Ольги. 
Новое шоу назвали «План 
Б», а для усиления добавили 
звезду Comedy Club и вечно-
го холостяка Тимура Бат-
рутдинова. Но второй раз 
прием не сработал. Зрители 
разочарованы, продюсеры 
расстроены, а вот Бузова 
довольна - она свое счастье 
нашла, пусть и не с помощью 
телепроекта.

В последнем выпуске «Пла-
на Б» Ольга не выбрала нико-
го из мужчин, претендовав-
ших на ее сердце: «Искры и 
чувства не возникло...» Шоу, 
кстати, не закончилось: уле-
тев после летних съемок с 
Бали, герои встретятся «в на-

ше время» в Москве. Финал 
покажут 28 декабря. Но уже 
сейчас понятно, что рейтинги 
финала заоблачными не ста-
нут - уж слишком скучными 
оказались глянцевые участ-
ники проекта. В шоу «Замуж 
за Бузову» у Ольги сложи-
лись настоящие отношения с 
сыроваром Денисом Лебе-
девым. Потом выяснилось, 
что Лебедев влюбил в себя 
Бузову ради пиара бизнеса, 
Ольга его бросила, а в новом 
проекте уже не рискует кого-
то близко подпускать к себе. 
Да и зачем, если ее сердце 
уже занято? Как утверждают 
фанаты Бузовой, с 26-летним 
блогером Давидом Ману-
кяном она начала встречать-
ся еще до съемок шоу, но 
контракт уже был подписан 
и ничего нельзя было отме-
нить. 33-летнюю Ольгу видят 
вместе с Давидом в столич-
ных ресторанах, говорят, что 
парочка проводит время вме-
сте на съемной квартире.

В плане доходов Манукян 
Бузовой серьезно уступает. 
Давид приехал из Новоси-
бирска, в родном городе 
его помнят как крутого 

танцора, мастера спорта, 
вице-чемпиона мира по 
спортивным бальным тан-
цам. На родине Манукян 
получил высшее образова-
ние на факультете бизнеса, 
потом пробовал занимать-
ся этим самым бизнесом и 
несколько лет назад пере-
брался в Москву. Сейчас он 
модный блогер и музыкант, 
выпускает треки под псев-
донимом Dava. Благодаря 
своей сетевой популярности 
он снялся в клипе Бузовой 
на песню «Лайкер». После 
этого число его подписчи-
ков в Инстаграме выросло 
почти до 9 миллионов. По-
мощник Давида сообщил его 
гонорары: «Размещение в 
сторис - 500 тысяч рублей. 
Фотопост  - 600 тысяч ру-
блей. Видеопост  - 700 ты-
сяч рублей». Да, до статуса 
миллиардера Давиду пока 
далеко, но стать для Бузо-
вой достойным кавалером 
он уже вполне в состоянии.

Бузовские страсти: 

«План Б» провалился, 
но жених все же нашелся

Пока тележенихи сражались 
за сердце Ольги, в нем уже 
по-хозяйски обосновался 
блогер Давид Манукян.

Телевизор

«Глядя в телевизор» - рассказываем о самом 
интересном из ящика. 

По пятницам в 20.00 (мск) на Радио «КП»

FM.KP.
RU
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Две олимпийские чемпионки, Татьяна Навка 
(справа) и Алина Загитова, на открытии 
катка на Красной площади приоткрыли 

завесу ледового шоу «Спящая красавица».

Спорт

Навка назвала главную 
причину ухода Загитовой

Быстрее, выше, сильнее, 
больше! Слушайте 

«Большой спорт» 
Николая Валуева по средам 
в 22.00 (мск) на Радио «КП»

FM.KP.
RU

Константин ИВАНОВ

Клуб НХЛ «Лос-Анджелес Кингз» выставил рос-
сийского форварда на драфт отказов, то есть 
фактически расторг с ним контракт. Но вот фо-
кус - Илья Ковальчук, даже нечасто выходя на 
лед, умудрился получить с американского клуба 
почти все бонусы.

В итоге за первый сезон Ковальчук заработал 
8,5 млн долларов, за второй - 6 млн, при этом 
последний раз появился на площадке 10 ноября. 

В последние месяцы Ковальчук только трени-
ровался с командой и ездил с ней на матчи, не 
выходя на лед. И этим странностям «королей», 
которые подарили русскому хоккеисту 14,5 млн, 
удивляются во всей лиге.

Нет ответа на вопрос, что теперь будет делать 
36-летний Ковальчук. Но завершать карьеру он 
точно не собирается. Илью ждут в КХЛ, например 
в «Авангарде», но сам хочет еще поиграть в НХЛ. 
И команды, которым нужен ветеран, там вроде 
как есть. Например, «Бостон» или «Нью-Джерси».

 ■ ШАЙ-БУ!

Илья Ковальчук больше не «король»
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

✱  ✱  ✱
На кладбище во вре-

мя похорон бригадир 
гробовщиков видит, что 
у покойного из нагрудно-
го кармана пиджака тор-
чат несколько 100-дол-
ларовых купюр. Он тут 
же просит одного из сво-
ей бригады под любым 
предлогом оттеснить лю-
дей от гроба.

Тянется к карману, и 
тут покойный вдруг хва-
тает его за руку и кричит:

- Полиция! Контрольное 
захоронение!

- У тебя своя pабота, 
а у меня своя, - сказал 
бpигадиp и начал за-
бивать в кpышку гpоба 
гвозди.

✱  ✱  ✱
- Как называется беседа 

двоих?
- Диалог.
- А разговор мужа и жены?
- Монолог.

✱  ✱  ✱
- Дарова, чувак! Со 

школы с тобой не виде-
лись, бро! Соберемся, по-
бухаем, ваще, как-нить? 
Чтобы глаза в пучок, рога 
- в землю? Я банкую. Ты 
где ща живешь-то, бра-
телло?

- По ту сторону культур-
ной пропасти.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Что 
можно только ухудшить? 7. В 
2016 году компания Apple про-
дала свой миллиардный ... 8. 
Триумф бомбардира. 9. Какому 
актеру уступил первенство на 
сцене Константин Станислав-
ский? 10. Строгий ошейник для 
собаки. 12. «... по воле роковой 
не владеет даром нашей речи». 
14. Позорное пятно для журнали-
ста. 15. Опознавательный знак. 
16. «Декоративная косметика» 
для собаки Баскервилей. 19. При 
каком ударе биток от борта попа-
дает в прицельный шар? 23. Ком-
понент грога. 24. Какого мстите-
ля звездно сыграл легендарный 
Дуглас Фэрбенкс? 25. Столица 
империи царя Хаммурапи. 26. 
Китайский огнемет, ставший про-
образом современной пушки. 27. 
Прогулочная, но не коляска. 28. 
Какой дикий кот на воде охотится 
не хуже, чем на суше?

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Из чего 
перегоняют молочную водку? 2. 
Трюфель для сладкоежки. 4. 
Бывшая подружка Джастина 
Тимберлейка. 5. Кто сделал 
мультфильм от СССР для Все-
мирной выставки в Монреале? 
6. Великий праведник. 8. Холм 
Христовых страданий. 9. Кофей-
ная пенка. 11. Созвездие имени 
чудовища. 13. Мышиный рай. 
14. Из-за чего Томас из мульт-
фильма «Покахонтас» оказался 
за бортом? 17. Символ просто-
ра для творчества у масонов. 
18. «Гараж» для дирижабля. 
20. Индонезийский город, где 
в среднем бывает 1400 гроз в 
год. 21. Кто готов своей кровью 
поделиться? 22. Безобразная 
сцена в пивной. 24. Что из 
печки выгребают? 25. Чью дре-
весину использовали для опор 
первого лондонского моста?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Идеал. 7. 
Айфон. 8. Гол. 9. Качалов. 10. Парфорс. 12. Маугли. 14. 
Штамп. 15. Мета. 16. Фосфор. 19. Абриколь. 23. Ром. 24. 
Зорро. 25. Вавилон. 26. Хоцян. 27. Лодка. 28. Ягуар. ПО 
ВЕРТИКАЛИ: 1. Айран. 2. Конфета. 4. Диас. 5. Атаманов. 
6. Иов. 8. Голгофа. 9. Крема. 11. Гидра. 13. Амбар. 14. 
Шторм. 17. Океан. 18. Эллинг. 20. Богор. 21. Донор. 22. 
Драка. 24. Зола. 25. Вяз.
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анекдотов 
от «КП» - 
на kp.ru

Комментирует стилист-имиджмейкер 
Вика МАЙОРОВА:

- Неплохо! Ягодный цвет платья не позволит 
остаться незамеченной! Рукава из гипюра с цветами 

- яркий акцент, поэтому аксессуар на шее 
в этом случае лишний. 
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присылайте 
по адресу: 
«Комсомольская 
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Москва, 127287. 
На конверте напишите: 
«Будь стильной с «КП».
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Елизавета СМИРНОВА, 
20 лет, Красноярск:

- Студентка СФУ, кафедра культурологии. 
Считаю, что искусство априори 

не может быть понятно массам. 
Но тем не менее люди должны прилагать 

усилия к тому, чтобы чувствовать его, 
а не создавать образ интеллигенции 

за счет бездумного похода на выставку.
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